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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Não está boa a situação da Companhia Catarinense 
de Águas e Saneamento (Casan) que, diariamente, é 

cobrada por resultados positivos, para limpar a imagem 
que a gestão passada deixou na empresa e, agora, para 
cobrir os estragos que o rompimento de um reservatório 
em Florianópolis causou. 

Em entrevista à Coluna, há algumas semana, Edson Moritz, 
que pegou o bonde andando e já cheio de multas, diga-se 
de passagem, confessou que havia recebido do governador 
Jorginho Mello (PL) a missão de se reaproximar de seus 
“clientes”, que são as prefeituras municipais. Mas a relação 
anda cada vez mais delicada e nem os investimentos 

pesados que o Governo do Estado está fazendo parece 
estar conseguindo reverter a situação.

Jorginho, apesar do discurso de bom moço, afirmando 
que não vai privatizar a Companhia, está pressionando forte 
a diretoria - aliás, ser incisivo ao cobrar resultados é uma 
de suas características.

Em Florianópolis, o prefeito Topázio Neto (PSD) já deu um 
ultimato e pediu as datas para que a Casan apresentasse 
planos de investimento e o cronograma físico-financeiro 
para o Sul da Ilha. O prefeito de São José, Orvino Coelho 
(PSD) também tem demonstrado insatisfação. Assim, como 
Clésio Salvaro (PSD), em Criciúma.

Casan segue em situação crítica

MDB na Capital
Na última segunda-feira, 18, o MDB reuniu as principais 
lideranças do partido, deputados estaduais, federais, 
secretários e outras centenas de simpatizantes, em 
Florianópolis, para o evento de filiação ao partido. 
Durante a cerimônia, o presidente da Câmara 
Municipal, João Cobalchini (UB) confirmou a mudança 
de partido assim que for possível e o Secretário de 
Infraestrutura da capital, Rafael Hahne, assinou o 

documento simbólico representando as mais de 120 
pessoas que aliaram-se naquela noite. Quem também 
chamou atenção foi o prefeito Topázio Neto, que esteve 
por lá reafirmando a parceria entre PSD e MDB para 
as próximas eleições na Capital. É, MDB está com todos 
os cálculos em dia para poder reverter o cenário da 
última eleição, quando não conseguiu eleger nenhum 
representante para a Câmara.

Transferências especiais
Até o momento, cerca de R$ 170 milhões foram repassados pelo governo do Estado para os municípios catarinenses por 
meio das Transferências Especiais Voluntárias (TEVS).  Esse assunto pautou a reunião da Comissão de Assuntos Municipais do 
Parlamento na terça-feira (19). O presidente da Comissão, Tiago Zilli (MDB), apresentou o relatório atualizado semanalmente pelo 
colegiado, a respeito das Transferências Especiais Voluntárias (TEVS), informando que ainda faltam ser repassados cerca de R$ 
400 milhões aos municípios.
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BRDE
No apoio a projetos ligados a inovação no campo, melhorias 
no atendimento à saúde e educação, além de modernização e 
ampliação de negócios, o Banco Regional de Desenvolvimento 
do Extremo Sul (BRDE) consolidou o compromisso com 
o desenvolvimento econômico no Sul do país, durante 
participação na Mercoagro 2023, a Feira Internacional 
de Negócios, Processamento e Industrialização da Carne, 
realizada em Chapecó, de 12 a 15 de setembro. Nos quatro 
dias de feira, o banco prospectou cerca de R$ 515 milhões em 
novos contratos para fortalecer o fomento na região.

Oftalmologia catarinense
A Sociedade Catarinense de Oftalmologia realiza, no sábado, dia 23 de setembro, em Chapecó, mais um encontro 
para a troca de experiências, discussão sobre cirurgia de catarata e refrativas, além da excelência em atendimento 
oftalmológico.  O Encontro da Oftalmologia Catarinense acontecerá no auditório do Hotel Bertaso, das 7h30 às 12h.

Ferrovias 
Um Grupo de Trabalho formado por representantes do Estado, setor produtivo, empresas concessionárias e portos 
catarinenses terá a missão de discutir os projetos ferroviários de Santa Catarina. O objetivo da proposta da Secretaria de 
Portos, Aeroportos e Ferrovias (SPAF) é ampliar o debate sobre os projetos que estão em desenvolvimento e as futuras 
propostas para novos trechos. Formam o GT membros das Secretaria de Estado de Portos, Aeroportos e Ferrovias (SPAF), 
Secretaria de Estado de Infraestrutura, Federação das Associações Empresariais de SC (Facisc), Federação das Indústrias de 
SC (Fiesc), Ferrovia Tereza Cristina, Rumo, SCPar, Porto de São Francisco do Sul, Porto de Imbituba, Portonave, Porto de Itapoá 
e Porto de Itajaí. O Estado investe atualmente R$ 31,5 milhões em dois projetos para novos traçados de ferrovias.

Transparência
Para garantir a transparência das demonstrações 
contábeis do Balanço Geral do Estado, a Secretaria de 
Estado da Fazenda está implementando o Programa 
Conformidade 2023. Iniciativa da Diretoria de Contabilidade 
e de Informações Fiscais e que envolve diretamente as 
gerências de Contabilidade Pública e de Prestação de Contas 
do Governo, a programação é voltada para os auditores de 
finanças responsáveis pelos serviços contábeis das unidades 
gestoras do Poder Executivo. O programa é dividido em 
etapas e a primeira reunião ocorreu na última segunda, 18.


